

sors cachés au fond du cœur de la femme, de ce cœur, chef-d'œuvre des mains divines. Une fois embrasé du feu sacré, ce cœur s'est épanché sur le monde et l'a couvert de bienfaits. En l'approchant, Jésus-Christ l'avait purifié, anobli ; en retour, la femme a voulu en faire l'instrument de ses miséricordes et le canal de ses grâces. Au commencement, par sa patience invincible dans les tourments et son courage au milieu des privations du désert, la femme avait arraché des cris de surprise ; aujourd'hui encore, par son héroïsme sur les champs de bataille, comme dans les hôpitaux ; par sa charité sur des plages lointaines, comme au sein de la patrie, elle ravit et tire des larmes. Au commencement, par son zèle infatigable et ses ingénieuses industries, elle avait été le soutien de l'Eglise naissante, le bras droit des Apôtres ; aujourd'hui